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tando o problema da falta 
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Editorial

31 2101-3871

Racionamento. De novo!
O racionamento de água é um dos assuntos mais comen-

tados na cidade. Grande parte dos bairros vem sofrendo com 
a falta do recurso e o abastecimento por caminhão pipa se 
tornou insufi ciente. Obras para a captação de água em novos 
pontos estão sendo realizada, mas de pouco adianta este in-
vestimento se a população não de conscientizar sobre o uso 
correto.

O diretor do SAAE, Israel Quirino concedeu uma entre-
vista na rádio Mariana FM na terça-feira (1) a respeito do as-
sunto e salientou a importância da colaboração popular para 
manter a disponibilidade da água a todos. 

A água é um recuso essencial e o senso coletivo é necessá-
rio para que não continuemos a sofrer a escassez que estamos 
lidando atualmente. 

Charge

Liberdade
Está um frio medonho 
nesta quinta –feira de ma-
drugada silenciosa e opaca. 
o sono não vem com na-
turalidade há mais de um 
mês. sem solução para este 
problema no momento. 
médicos me impregnam 
de calmantes e ansiolíticos 
que não fazem mais efei-
to. vejo quase palpável o 
sono tranquilo, consisten-
te, normal do meu marido. 
passam das 3 da madruga-
da. tomei 4 tranquilizantes 
que não cumprem mais 
suas funções. acredito que 
talvez alguém possa me 
internar numa clínica do 
sono ou fazer uma expe-
riência para curar-me des-
te mal que me crucifica. a 
palavra é esta mesmo, sem 
exageros. ouço os carros 
passando na rodovia. os 
galos cantam. os vizinhos 
nos braços de morfeu 
em seus leitos, tal e qual 
mortos ignoram com-
pletamente o abandono 
de minha enfermidade, o 
que me faz mais solitária. 
demora para a propedêu-
tica. placebo, dizem, al-
ternativas  apaziguadoras 
e protocolares da medici-
na. favas aos protocolos. 
minhas olheiras rodeiam 
meus olhos. a lucidez es-
vai-se quando vejo os re-
médios que deveriam me 
dar sono acender meu ser. 
a dopamina está em alta. 
a adrenal esquerda está 
espessa. não sei de nada 
além disto.
e o sono não vem. e o sono 
não vem. a sensação é que 
um zumbi tomou conta 
do meu corpo. agora nada 
mais me ilude e enobrece. 
estou no fundo do poço 
e ninguém é capaz de me 
lançar uma corda para me 
socorrer. não. ninguém 
tem culpa de nada. nem eu 
mesmo. só a paciência que 
se ausentou do meu ser, 
fazendo ser eu menos que 

eu. não sou exemplo a ser 
seguido neste estado tétri-
co. quem me devolveria a 
vida? morfeu? hipócrates? 
continuo tentando digitar 
no computador mas mi-
nha cabeça e minhas mãos 
estão cansadas e com di-
ficuldade de responder 
a estímulos. carros mais 
barulhentos na estrada e 
eu acesa e deprimida. não 
vejo estrada para mim. não 
sei quando perdi o desejo 
de dormir. há um mês, 
quando os sintomas toma-
ram conta de mim, médi-
cos só falam em placebo, 
placebo, placebo... estou 
cheio desse discurso vazio. 
talvez tudo seja incógnita 
para eles também. talvez. 
não sei.
amanheceu lá fora. eu não 
tinha deixado de ser dia. 
esperei duas horas para 
um exame simples. sim-
ples talvez seja modéstia 
minha. tomografia com 
contraste. sentei-me na ca-
deira, pedi empada e suco. 
um sujeito com cabelo 
rastafári e vários brincos 
nas orelhas sentou-me ao 
meu lado. pediu um café. a 
atendente olhou-o de bai-
xo acima. mandou-o pagar 
antes de pegar o café. pi-
garreei. olhei para o lado. 
vi uma nesga de revolta 
com o tratamento. o ra-
paz foi ao caixa. pagou. 
sentou-se por segundos. 
eu continuava pensando 
no exame a ser feito na 
capital. saudade do sono 
que não tive. ele pediu 
para passar o café para um 
copo descartável e saiu 
para tomá-lo olhando a 
paisagem. tive vontade de 
também ser livre.
 

Andreia 
Donadon Leal - 

Deia Leal 
Mestre em 

Literatura  pela UFV 
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Convocação de Reunião
Condomínio Residencial Padre Viegas

Cidade Verde Empreendimentos Imobiliários 
convoca os proprietários de lotes do Condomínio 
Residencial Padre Viegas para a reunião do Con-
domínio, que será realizada no dia 12/08/2017, 
de 14h às 16h, no Salão Paroquial da igreja do 
Rosário, em Padre Viegas, com as seguintes pau-
tas: Informes sobre as obras; A guarita, a ETE, 
Poço artesiano, e algumas pendências, Definição 
de data e de pontos de pauta para próxima reu-
nião; Outros assuntos.
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¨cidades

PREFEITURA

Com prazo de término de 20 dias, o direto do SAAE enfatiza que a obra precisa de um 
suporte dos moradores locais.

Abastecimento de água na 
cidade depende de promessas 
Necessidade. Demanda da cidade precisa de investimentos e cooperação da população.

DA REDAÇÃO

Dando prosseguimento à 
polêmica em relação ao uso 
da água, o diretor do SAAE, 
Israel Quirino, concedeu 
uma entrevista na terça-fei-
ra (02) à Rádio Mariana FM, 
com a mediação do diretor 
do PONTO FINAL, Rômulo 
Passos. 

Israel ressaltou que a 
cidade de Mariana possuía 
recursos aquíferos em abun-
dância, mas devido o cresci-
mento desordenado e ao mau 
uso da população em geral, 
esse patrimônio se esgotou. 

Obras emergenciais para 
amenizar a falta de água fo-

ram previstas para os três 
maiores bairros de Mariana e 
somam cerca de 500 mil re-
ais.

O diretor do SAAE en-
fatizou que dentro de 20 
dias a situação já estará mais 
controlada. Além disso, Isra-
el Quirino afirmou que re-
conhece algumas falhas do 
SAAE, mas que é necessária 
uma consientização maior 
por parte dos mariansenses, 
porque a questão do abaste-
cimento depende de promes-
sas feitas à cidade, como por 
exemplo a do governador so-
bre os investimentos, anun-

ciada durante a cerimônia do 
Dia de Minas, em que cerca 

de R$20milhões seriam in-
vestidos na cidade. + Comente sobre esta 

reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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A cidade de Mariana 
sofreu uma inflação no 
Índice de Preços do Con-
sumidor (IPC) - no mês 
de junho, indo contra o 
índice brasileiro, que re-
gistrou deflação de 0,23, 
sendo a primeira variação 
negativa em 11 anos, se-
gundo o IBGE.  Segun-
do o projeto de extensão 
“CIDATAnia – Socieda-
de & Estatística”, pro-
jeto pioneiro de estudo 
inflacionário da cidade e 
vinculado à Universidade 
Federal de Ouro Preto, o 
IPC de Mariana atingiu a 
marca de 0,035% devido 
principalmente ao aumen-
to nos setores de vestu-
ário (0,10%), artigos de 
residência (0,10%), trans-
porte (0,07%), além do 
aumento de preços nos 
setores de alimentação, 
habitação e saúde e cuida-
dos pessoais.

 Em contrapartida, o 
setor de educação e des-
pesas pessoas, foi o único 
setor que registrou defla-
ção no munícipio de Ma-
riana, tendo uma queda 
de 0,038%. Nesse campo, 
quase todos os subgrupos 

tiveram queda em relação ao 
mês de maio, são eles: mate-
rial escolar; e despesas pes-
soais como corte de cabelo 
feminino e masculino, bar-
ba. Por outro lado, no se-
tor de vestuário as despesas 
com roupas, calçados, teci-
dos e acessórios puxaram o 
aumento do índice de preço, 
além do setor de artigos de 
residência que são móveis e 
eletrônicos para a casa.

A volta da inflação em 
Mariana deve ainda ser 
acentuada com a alta do 
combustível. No último dia 
21 de julho o governo au-
mentou fortemente as alí-
quotas de PIS/Cofins sobre 
combustíveis — que mais 
do que dobraram no caso de 
gasolina e diesel -  deve ter 
um peso de 0,5 ponto per-
centual sobre o IPCA. Esse 
fato não passou desperce-
bido pelo consumidor: no 
caso da gasolina, o desem-
bolso no posto para encher 
um tanque de 45 litros su-
biu cerca de R$ 18. 

Para alguns economis-
tas, o aumento do imposto 
veio num momento certo, 
com o objetivo de equili-
brar as contas públicas. Em 

um primeiro momento o 
aumento da gasolina deve 
afetar a alta da inflação, mas 
impacta além de transpor-
tes, alimento, energia, entre 
outros. Porém o efeito ne-
gativo sobre a inflação não 
deve se estender.

Segundo Ricardo da 
Costa, professor de econo-
mia da Universidade Federal 
de Ouro Preto, o aumento 
do imposto da gasolina afe-

Com imposto mais caro, gasolina 
deve afetar a inflação de Mariana

tará Mariana em dois sen-
tidos, um efeito real e um 
efeito psicológico. “Existe 
o efeito real, que vai ter um 
efeito de aumento geral dos 
preços, aquelas empresas 
que trabalham diretamente 
com combustível, vão ter 
que aumentar o preço mes-
mo, [...], como por exemplo 
os que são atingidos dire-
tamente, como o setor de 
transportes, então taxistas, 

empresas de ônibus, vão 
ter um custo mais eleva-
do, [...]. Já o fator psicoló-
gico é no sentido, que se 
uma empresa vê as outras 
aumentarem os preços, 
ela também acaba aumen-
tando, por ver que o seu 
preço está menor que os 
outros, gerando uma in-
flação geral, ou seja um 
aumento generalizado dos 
preços”. 
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casarao

Voluntários ajudando na ação do Programa “Mãos Solidárias”.

Mãos se unem em prol do 
desenvolvimento de Mariana
Ação. Programa “Mãos Solidárias” se consolida no município e CEMPA é contemplado com intervenções

DA REDAÇÃO

Agora foi a vez do Cen-
tro de Educação Municipal 
Padre Avelar (Cempa) ser 
contemplado com as ações 
do projeto “Mãos Solidá-
rias” da Prefeitura de Ma-
riana. Os pais dos alunos 
demonstraram satisfação 
com a reforma feita na es-
cola, que recebeu diversas 
intervenções como pintura, 
manutenção no banheiro, 
limpeza no prédio e revita-
lizações nos espaços de re-
creação.

O motorista, Leandro 
de Almeida, sugere que essa 
ação visite outras escolas 
do município. “Esse tipo de 
programa deve continuar! 
Mesmo que minha filha não 
estudasse aqui, eu viria aju-
dar. É uma iniciativa muito 
bacana que a Prefeitura está 
fazendo”, disse. Para o pre-
feito Duarte Júnior “Du” é 
compromisso do município 
manter todas as escolas com 
condições adequadas para o 
estudo. “É nossa obrigação 
deixar o ambiente escolar 

bonito e seguro para nos-
sas crianças. O que foi feito 
foram intervenções simples 
que são capazes de mudar a 
realidade de muita gente”, 
afirmou.

As ações fazem parte 
do programa “Mãos Solidá-
rias”, que tem transformado 
o cotidiano dos moradores 
dos bairros e distritos de 
Mariana. Pela primeira vez 
em uma escola, o projeto 
já deixou boas impressões, 
como conta a professora do 
Cempa, Patrícia Assunção. 
“Nós, servidores e os alu-
nos, esperávamos por isso, 
era um desejo antigo da es-
cola. Os estudantes adora-
ram e isso é prazeroso de-
mais”, disse a professora.

SITE
Você sabia que já existe 

um canal direto que liga o 
Programa Mãos Solidárias 
à população marianense? É 
isso mesmo. Um site intera-
tivo, com informações, cro-
nograma, bairros contem-
plados e fotografias para 

estreitar ainda mais os laços 
e fortalecer o vínculo com a 
sociedade. Acesse: maosso-
lidarias.mariana.mg.gov.br e 
fique por dentro das ações 
do programa.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Distrito de Santa Rita Durão 
recebe o projeto Dia do Lugar
CULTURA. Shows e praça de alimentação de pratos típicos recheiam o evento.

DA REDAÇÃO

A prefeitura de Mariana, 
com o apoio da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Patrimônio, 
buscando valorizar as mais va-
riadas manifestações artísticas e 
culturais de determinada comu-
nidade, escolheu dar continui-
dade ao projeto Dia do Lugar. 
Dessa vez, o projeto acontecerá 
em Santa Rita Durão, distrito de 
Mariana, nos dias 5 e 6 de agosto.

Segundo Efraim Rocha, 
Secretário de Cultura, o evento 
pretende identificar em cada lo-
calidade as vocações artísticas, 
artesanais e culinárias, e, através 
de meios eficazes, oferecer a elas 
oportunidades de apresentar 
suas produções. “Essas ações 
são importantes e marcam a 
continuação de trabalhos que 
fomentam nossa cultura e, 
principalmente, nossos artistas 

locais”, ressaltou o secretário.
Além de shows, o evento 

contará com exposição de ar-
tesanato e produtos caseiros, 
praça de alimentação de pratos 
típicos e várias outras apresen-
tações culturais. O Dia do Lu-
gar já foi lançado em Cláudio 
Manoel, e agora chega Santa 
Rita Durão. A previsão é de 
que chegue em todos os distri-
tos e comunidades de Mariana 
ainda este ano.

Confira a programação:
5 de agosto (sábado):
19h30 – Abertura oficial
20h – Show com Seresta, Sam-
ba e Choro
Noite de Caldos
6 de agosto (domingo):
8h – Café Mineiro na Praça
8h30 – Inauguração da Casa do 
Artesão

9h – Retreta com a Sociedade 
Musical Oito de Dezembro de 
Cachoeira do Brumado

9h – Lançamento do livro In-
fantil “De Chapéu em Cha-
péu... Uma História”, autoria 

de Márcia Paschoallin
12h – Voz e Violão com Gilmar 
Gonçalves

SAÚDE

Serviço de Cardiologia é disponibilizado 
no Hospital Monsenhor Horta

A partir de hoje, 
27/07/2017, estará disponí-
vel no Hospital Monsenhor 
Horta, o serviço de Cardio-

log ia .
Os atendimentos pode-

rão ser realizados através de 
consulta particular ou convê-
nios privados em dia de quin-

ta-feira, a partir das 09:30hs 
com Dr. Victor Henrique 
Gomes Parizzi.

Agendamento através do 
telefone: 31 3557-1329.

DA REDAÇÃO

Assaltos chegam a distritos
O Bar do João Gato, do proprietário João Gomes, no distrito de Bandeirantes, sofreu um as-
salto no sábado (22/07). Uma televisão foi furtada no local. Não há indício dos responsáveis.

EDUCAÇÃO

Cursinho Pré-Enem oferece aula 
inaugural para população

Nesta terça-feira (01), na 
Escola Municipal Dom Oscar 
de Oliveira, localizada no bairro 
Santa Rita de Cássia, o cursinho 
Pré-Enem ofereceu uma aula 
inaugural. 

“Esse cursinho estava con-
templado em nosso plano de go-
verno, foi um dos compromissos 
assumidos por uma educação de 
qualidade ao marianense, e vê-lo 
se tornar realidade é muito pra-
zeroso. Isso evidencia que temos 
com uma educação de qualidade. 

Acreditamos que na medida em 
que tivermos uma cidade mais 
preparada, teremos um município 
melhor. E a educação contribui 
para o desenvolvimento”, afir-
mou o prefeito Duarte Júnior.

De acordo com a secretária 
de Educação e Desporto, Juliana 
Alves, o cursinho tem o objetivo 
de fazer com que o estudante 
reveja o conteúdo aprendido ao 
longo da vida escolar para que, 
preparado, possa ser classificado 
nos vestibulares. “As aulas melho-
rarão a capacidade de aprendiza-

gem dos alunos e oferecerá uma 
revisão das matérias, juntamente 
com a resolução de exercícios. 
Além disso, revelará as principais 
dificuldades encontradas nos alu-
nos”, explica.

Classificados através de um 
processo seletivo, 60 alunos se 
matricularam para aulas de Portu-
guês, Matemática, Geografia, His-
tória, Inglês, Química, Física, Bio-
logia e Redação, que acontecerão 
de segunda a sexta-feira, das 18h 
às 22:30, na escola Dom Oscar, 
até o dia 22 de dezembro.

DA REDAÇÃO



CIDADES | 7Jornal Ponto Final 
04 a 10 de agosto de 2017

1ª Conferência da Igualdade 
Racial  chega a Mariana
Temática. O encontro teve como tema “O Brasil na década do afrodescendente – Minas Gerais 
promovendo a igualdade”.

DA REDAÇÃO

Promovida pela Prefeitu-
ra de Mariana e com apoio da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, a primeira 

edição da Conferência da Igual-
dade Racial, na sexta-feira (28), 
teve como objetivo ampliar os 
debates de políticas de promo-
ção da igualdade racial. Com o 

tema “O Brasil na década do 
afrodescendente – Minas Ge-
rais promovendo a igualdade”, 
o evento teve uma programa-
ção composta por apresenta-
ções culturais, palestras, traba-
lhos em grupo e deliberações.

Juliano Barbosa, secretário 
de desenvolvimento social e ci-
dadania, participou da abertura 
do evento e afirmou que a dis-
cussão do tema é fundamental 
para a atualidade. “Precisamos 
fortalecer e valorizar eventos 
como esse para que a popula-
ção possa entender, respeitar 
e promover a igualdade racial. 
Por isso, vamos unidos e fortes 
acabar com esse preconceito 
para construirmos uma socie-
dade igualitária”, disse.

O chefe de departamento 
de políticas públicas para ju-
ventude, Pedro Sousa, ressaltou 
a conquista do município com 
a realização da conferência. “É 
uma honra Mariana promover 
um espaço para discutir temas 

que são considerados, na maio-
ria das vezes, tabus. E é com a 
participação de todos os seto-
res da comunidade que vamos 
elaborar propostas em prol da 
igualdade racial”, ressaltou. 

Determina pela União, Es-
tados e Municípios, a agenda 
que a realização da conferência 
atende, tem o objetivo de dis-

cutir direitos raciais das mino-
rias étnicas, bem como cumprir 
a determinação da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
que declarou de 2015 a 2024 a 
Década Internacional de Afro-
descendentes. O resultado das 
discussões efetuadas na Confe-
rência será encaminhado junto 
ao Conselho Estadual.

O evento teve uma programação composta por apresenta-
ções culturais, palestras, trabalhos em grupo e deliberações.

Créditos: Pedro Ferreira

AÇÃO

Segunda edição do projeto 
DizEnrola acontece no próximo sábado 

Com apoio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, a Prefeitura de 
Mariana apresenta a segunda 
edição do projeto DizEnrola. 
Com o objetivo de trabalhar 
a aproximação social entre os 
jovens marianenses, no dia 06 
de agosto, a partir das 16h, vá-

rias atrações culturais com o 
tema “Qual a sua tribo?” serão 
apresentadas na Praça Gomes 
Freire em Mariana.

Tanamente Rap, Dj Gil-
vanzinho, MC Karen San-
tos, Wandrey e Banda, Loko-
motion, Passinho, Entre no 
Ritmo, Grupo de Dança na 
Pegada, Rap Dance e Entre 

na Onda são os nomes con-
firmados para debater os te-
mas abordados no projeto. De 
acordo com o coordenador da 
juventude, Pedro Souza, a ideia 
é a estabelecer um canal de 
comunicação direta e descon-
traída entre os jovens e a so-
ciedade em suas mais diversas 
vertentes.

“Queremos ouvir a po-
pulação-alvo e entender seus 
pontos de vistas em todos os 
aspectos da vida. Os nossos 
encontros serão regados a 
muita música, esporte e arte. 
As pessoas já estão nos en-
viando vídeos falando de suas 
situações de acordo com essa 
primeira temática”, afirmou 
Pedro dizendo que ouvir a voz 
dos jovens será a mudança que 
todos querem para nossa cida-
de e nosso país. 

DA REDAÇÃO

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Dívidas com a prefeitura de 
Mariana poderão ser negociadas 
Oportunidade. Débitos inscritos no Dívida Ativa podem ser quitados ou até parcelados.

DA REDAÇÃO

Uma campanha foi iniciada 
esta semana pela Secretaria de 
Fazenda para que o contribuin-
te em débito possa ficar em dia 
com a Prefeitura de Mariana. 
É possível quitar as dívidas ou 
até mesmo parcelar os débitos 
já inscritos em Dívida Ativa, 
conforme o Código Tributário 
Municipal e Decreto de nº2840, 
de 25 de junho de 2002.

Para José Carlos Sampaio, 

secretário de fazenda, através 
dessa campanha o município 
vai oferecer ao devedor a opor-
tunidade de ficar em dia com 
os débitos já inscritos no site. 
“A inscrição em Dívida Ativa 
acontece sempre que o contri-
buinte não quita seus débitos 
municipais, e para evitar uma 
cobrança judicial essa campa-
nha tem o intuito de regularizar 
a situação dos contribuintes, 
possibilitando inclusive a op-

ção de parcelamento”, disse.
De acordo com Inez Go-

mes, procuradora geral do mu-
nicípio, se o credor não pagar 
ou parcelar sua dívida, não há 
alternativa, a execução fiscal vai 
a juízo. “Caso o contribuinte vá 
para juízo, ficará mais caro para 
ele, por conta do pagamento de 
advogado, custos e taxas”, afir-
mou.

A negociação dos débitos 
poderá ser feita na Secretaria 

Municipal de Fazenda, locali-
zada no prédio da Prefeitura, 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. A campanha será reali-
zada até o dia 30 de agosto de 

2017. Após essa data os débitos 
serão cobrados através de vias 
legais. Para mais informações, 
o telefone para contato é 3557-
9013/9079.

As atividades de ajuda e apoio da 
Confraria Capim Canela as entidades 
e comunidade Marianense não param

No sábado dia 29/07 a 
Confraria Capim Canela jun-
tamente com a comunidade, 
pais alunos, professores, fun-
cionários da prefeitura e equi-
pe do programa Mãos Solidá-
rias, promovemos o dia D, no 
CEMPA.

 Foi realizada uma lim-
peza geral, pintura e reorga-
nização dos salas, limpezas 

das carteiras, mesas e cadeiras, 
pintura de um mural.

Foi uma mobilização mara-
vilhosa de se ver e uma satis-
fação enorme de poder fazer 
parte e ajudar.

Mobilizamos cerca de 70 
pessoas com um único propó-
sito, ajudar a melhorar as con-
dições da escola, conseguimos 
com louvor.

Fizemos muito em pouco 
tempo, ficou muito legal a trans-
formação do espaço.

Parabéns a todos que se 
prontificaram e atuaram nesta 
demanda.

Foi emocionante acompa-
nhar a chegada dos alunos na 
segunda feira e ver no rostinho 
de cada criança a felicidade de 
encontrar a escola de cara nova.

Nos dias 29 e 30 de julho atuamos fortemente em duas demandas

No domingo dia 30/07, a Confraria Capim Canela atuou no pro-
jeto da Hora do Centro de Integração da Cabanas.

Entidade que acolhe a 
65 crianças, no domingo 
trabalhamos para limpar 
e revitalizar e melhorar as 
condições da horta.

 Vamos capacitá-los 
para que eles possam dar 
as manutenções necessárias 

e continuar plantando e co-
lhendo alimentos para o dia a 
dia da instituição, melhoran-
do assim a qualidade de vida 
destas crianças e redução dos 
gastos e podendo até a gerar 
receitas para a instituição.

Todos os trabalhos foram 

e estão sendo acompanha-
dos pelo Engenheiro Agrô-
nomo, o Confrade Eduardo.

A Confraria dá o apoio 
e a contribuição inicial, 
posteriormente acompanha 
para que os trabalhos con-
tinuem.

Foram criadas câmaras 
técnicas para acompanhar de 
perto as ações da Fundação 
Renova nos municípios atingi-
dos pela Barragem de Fundão. 
A Câmara Técnica de Educa-
ção, Cultura, Lazer e Turismo, 
na última semana, realizou 
mais um encontro, o primeiro 
em Mariana. Com uma pro-
gramação diversificada, a edu-
cação ambiental teve destaque 
na programação dos grupos de 
trabalho desta edição. 

Representantes das secreta-
rias, técnicos e especialistas que 
integram a câmara, durante as 
atividades debateram propos-
tas, desafios e experiências que 
serão apresentadas aos gestores 
públicos para contribuição na 
melhoria nos serviços oferta-
dos. 

Aloisio Soares, coordena-
dor da câmara,  explica o intui-

Câmara Técnica tem reunião em Mariana
DA REDAÇÃO

to dos encontros : “A proposta 
é promover um espaço para 
discutir e monitorar quatro 
programas de responsabilida-
de da Fundação Renova. São 
eles a reintegração a comuni-
dade escolar, a preservação da 
memória artística e cultural, a 
educação ambiental e o apoio 
à cultura de lazer e turismo”, 
afirmou o coordenador acres-
centando ainda que a câmara 
técnica analisa os diagnósticos, 
faz uma validação, pede ajustes, 
expede recomendações e defi-
ne diretrizes para a Fundação 
atuar em cada um desses pro-
gramas.

Ainda dentro da progra-
mação das atividades, os com-
ponentes da câmara visitaram a 
escola de Bento Rodrigues para 
conhecer e avaliar o espaço. 
Com revezamento entre os mu-
nicípios atingidos, as reuniões 
acontecem uma vez por mês.
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Marianense fará 
participação em 
novela do SBT
Destaque. As gravações se iniciaram na terça-feira (01).

DA REDAÇÃO

A pequena Analu Consoli 
Vaz Leonel, de 8 anos, filha de 
Denise Consoli e Breno Vaz, 
foi selecionada para fazer uma 
participação na novela Carinha 
de Anjo, que vai ao ar de segun-
da a sexta às 20h30 no SBT. 

Em entrevista ao PON-
TO FINAL, Denise relata que 
tem o costume de fotografar 
Analu desde bem pequena. 
Com isso, resolveu, há uns 2 
anos, criar uma conta na rede 
social instagram para publicar 
as fotos da menina e a partir 
daí, Analu chamou a atenção 
de uma agência de modelos em 
Belo Horizonte. A Top Agency 
escolheu a marianense para ser 
embaixadora do maior desfile 
de moda da cidade, e, desde 
então, Analu faz trabalhos e di-
vulgações para lojas em BH e 
em Mariana.

Surgiu então a oportunida-
de de Analu fazer um workshop 
com o diretor de novela do 

SBT, que precisava recrutar 4 
crianças para fazer participação 
em Carinha de Anjo. Além de 

Analu, outro mineiro foi con-
vocado para as gravações que 
se iniciaram na terça-feira (01).

A agência de modelos Top Agency, de Belo Horizonte, escolheu a marianense para ser embaixadora do maior desfile de 
moda na cidade.



Vice-presidente da Câmara faz visita à 
distrito após denúncia em rede social
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Vereador Deyvson Ribeiro, o morador Max Gonçalves e o 
chefe de gabinete parlamentar Marciano Ramos.

Problema. Deyvson Ribeiro compareceu ao local e constatou a situação do casarão. 

DA REDAÇÃO

Um morador do dis-
trito de Furquim fez um 
desabafo em rede social 
a respeito de um casarão 
histórico que está desaban-
do e precisando urgente 
de reforma e foi contatado 
pelo vice-presidente da Câ-
mara, Deyvson Ribeiro. 

Diante dos problemas 
citados pelo morador, o 
vereador fez uma visita ao 
distrito no último dia 28, 
constatando de fato que o 
casarão está abandonado, 
com cabos para sustentar 
suas paredes.

Contatado pelo verea-
dor, o Secretário de Cultu-
ra, Efraim Rocha, afirmou 
que o COMPAT (Conselho 
Municipal de Patrimônio 
Cultural), já aprovou o re-
curso para a obra estrutu-
ral e já está em processo 
de l icitação.

“Quando houver de-
núncias nesse sentido, 
como vereador e fiscaliza-
dor do povo, prefiro fazer 
visitas ao local para verifi-

car de per to, as reivindica-
ções da nossa população. 
Convido você marianense, 
a fazer igual ao morador 
Max Gonçalves, registre e 

denuncie aquilo que for de 
interesse da nossa popula-
ção. Assim seguimos com 
o compromisso de fisca-
l izar os serviços públicos 

de per to, conhecendo a 
realidade como ela é”, f i-
nalizou o vice-presidente 
da Câmara, Deyvson Ri-
be i ro.

Lateral do casarão sustentado pelos caibos.

Créditos: Divulgação
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Geraldo Sales ressaltou que o seu papel na liderança de governo prezará por uma harmonia 
salutar entre Prefeitura e Câmara Municipal.

Após quatro meses, prefeito 
define líder de governo na Câmara
Decisão. Geraldo Sales (PDT) e Cristiano Vilas Boas (PT) são nomeados para cargos da Administração Municipal.

DA REDAÇÃO

Duarte Júnior, prefei-
to de Mariana, definiu nes-
ta terça-feira (01), o líder e 
o vice-líder de Governo da 
Câmara Municipal. O verea-
dor Geraldo Sales (PDT) as-
sume a liderança da bancada. 
Já o papel de vice-líder será 
exercitado por Cristiano Vi-
las Boas (PT). “A definição 
de Geraldo Sales como líder 
de governo foi também em 
conjunto com os demais co-
legas vereadores e prezo por 
uma parceria positiva entre 
o Executivo e o Legislativo 
para que o município evolua 
ainda mais, melhorando a 
qualidade de vida dos nossos 
cidadãos, proporcionando o 
crescimento da nossa Pri-
maz. Ele apresenta um perfil 
dinâmico e de diálogo com 
o respeito à democracia, de 
um modo de atuação que vai 
de encontro ao da nossa ad-
ministração”, afirmou o pre-
feito. 

Geraldo Sales ressaltou 
que o seu papel na liderança 
de governo prezará por uma 
harmonia salutar entre Pre-
feitura e Câmara Municipal. 
“A administração atual tem 
provado, a cada dia, que está 
realizando um início de tra-
balho acelerado em prol de 
inúmeros benefícios para a 
nossa população. Buscare-
mos dialogar sempre com 

todos os setores do muni-
cípio, além, claro, de tentar-
mos construir um ambiente 
harmonioso também com a 
bancada da oposição para 
que possamos promover o 
desenvolvimento de Maria-
na”, disse. 

“A nossa cidade precisa 
caminhar cada vez mais e 
nossa intenção é fazer isso 
sempre em parceria com o 
Executivo Municipal, que 
tem realizado um trabalho 
sério e responsável. Estamos 
e estaremos sempre lado a 

lado com a população”, res-
saltou o vereador Cristiano 
Vilas Boas. O prefeito Du-
arte Júnior anunciou ainda 
o representante do Execu-
tivo nas sessões ordinárias 
do Legislativo: o secretário 
de Saúde, Danilo Brito, que 
também irá desempenhar 
esta nova função dentro da 
Administração Municipal.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

Créditos: Kíria Ribeiro
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¨polícia
PM prende dois 
rapazes e uma  senho-
ra por tráfico de dro-
gas em Ouro Preto 
Apreensão. Os autores e os materiais apreendidos foram 
encaminhados para a Delegacia de Polícia Civil.

DA REDAÇÃO

Na tarde da última quin-
ta-feira, dia 27 de julho, a 
Polícia Militar foi acionada 
devido à ocorrência de furto 
a estabelecimento comercial 
no bairro Barra, em Ouro 
Preto, por volta das 14h30. A 
vítima relatou que um indiví-
duo subtraiu uma camisa na 
loja onde ela trabalha.

Policiais militares realiza-
ram rastreamento e obtive-
ram sucesso na prisão do au-

tor de 19 anos que confessou 
o crime. Ele afirmou, ainda, 
que usou a camisa furtada 
para abater parte de uma dí-
vida de drogas com um tra-
ficante.

Após buscas em uma re-
sidência apontada pelo autor 
do delito, policiais militares 
prenderam dois outros indi-
víduos, um de 18 e outro de 
22 anos, e uma senhora de 52 
anos. Foram apreendidos no 
local uma bucha de substân-

cia semelhante à maconha, 
uma porção de substância 
similar a crack, material ge-
ralmente utilizado para o 
acondicionamento de droga 
e R$1.227,00 em dinheiro.

Os autores e os materiais 
apreendidos foram encami-
nhados para a Delegacia de 
Polícia Civil.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

A garrucha foi apreendida. 

Autor de tentativa de roubo 
é preso em Amarantina
DA REDAÇÃO

No domingo (30) por vol-
ta de 23h, a Polícia Militar foi 
acionada devido à ocorrência 
de uma tentativa de roubo, em 
um estabelecimento comercial 
de Amarantina, distrito de 
Ouro Preto.

De acordo com o pro-
prietário do estabelecimen-
to, o autor entrou no local 
portando uma arma de fogo 
e anunciou o roubo. Ao per-
ceber que sua irmã poderia 
ser atingida, a vítima reagiu, 
retirando a arma das mãos do 
autor, que tentou efetuar três 
disparos, os quais não foram 

deflagrados.
Após perder o armamen-

to, o autor tentou fugir, mas 
foi contido por pessoas que 
se encontravam no local e, 
posteriormente, foi preso 
pela Polícia Militar e enca-
minhado para a Delegacia de 
Polícia Civil de Plantão, junto 
à garrucha que foi apreendi-
da.

A Polícia Militar ressalta 
que, em nenhuma hipótese, 
vítimas de delitos devem re-
agir, para que não coloquem 
em risco a vida de terceiros e 
a própria vida.

APREENSÃO

A Polícia Militar, em operação 
realizada no dia 26 de julho, reali-
zou a prisão de um homem de 21 
anos, no bairro Morro Santana em 
Ouro Preto, por volta das cinco 
horas da tarde.

Em uma abordagem a um es-
tabelecimento comercial, localiza-
do no Morro Santana, bairro que 

Autor de tráfico é preso em Ouro Preto 

DA REDAÇÃO
recebe diversas denúncias de trá-
ficos de drogas, o suspeito tentou 
fugir, mas foi contido. Após busca 
pessoal foi encontrada em seu bol-
so um plástico que envolvia 6 pe-
dras de substância análoga a crack.

Foi dada voz de prisão em fla-
grante ao autor, sendo apreendida, 
além da droga, a quantia de R$ 240 
reais. 
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¨esporte Por Aloísio Caburé

SJ 
SUPERMERCADOS

A conhecida prova é uma das atrações do atletismo mais 
fortes na região e há 23 anos tem atraído atletas amadores 
e profissionais.

Praça Gomes Freire 
recebe a tradicional 
Corrida da Cidade
Social. Doações arrecadadas na inscrição serão distribuídas na 
Comunidade da Figueira.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana esteve 
em festa durante todo o mês 
de julho e contou com inú-
meros eventos que encheram 
a programação do “Mariana 
321 – A Festa da Cidade”. No 
encerramento das festividades 
comemorativas do aniversário 
do município, a Praça Gomes 
Freire, no sábado (29), rece-
beu centenas de atletas na 23ª 
Corrida da Cidade – 2ª Edição 
Nigth Run.

Realizada pela Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secre-
taria de Educação e Desporto, 
a conhecida prova é uma das 
atrações do atletismo mais for-
tes na região e há 23 anos tem 
atraído atletas amadores e pro-
fissionais de diferentes locali-
dades para a competição.

Em primeiro lugar na ca-
tegoria feminino, ficou a atleta 
Cirlene da Silva Pontes, de 45 
anos, concluindo o percurso de 
5km na disputa em 20 minutos 
e 42 segundos de prova. “Foi 
muito boa a prova. Poderia ter 

ido melhor, mas gostei do meu 
resultado”, disse a atleta. 

Já outros participantes 
preferiram escolher a catego-
ria caminhada. A comerciante 
Carla Talma Lamarca ficou em 
primeiro lugar na modalidade. 
“Eu adorei a prova” O percur-
so estava bem sinalizado e tran-
quilo”, afirmou. 

Todos os alimentos arreca-
dados na inscrição da corrida 
serão doados para Comunidade 
da Figueira. Solange Reis, coor-

denadora da entidade, esteve no 
evento e agradeceu o carinho 
da Prefeitura de Mariana. “Fico 
apaixonada com o carinho e 
atenção que a comunidade e a 
Prefeitura têm com a Figueira. 
Hoje foi um dia especial. Agra-
deço de coração”, concluiu. 

Para conferir a classifica-
ção completa, acesse o site da 
Prefeitura de Mariana (http://
www.cronochip.com.br/index.
php/2017/07/31/23a-corrida-
cidade-de-mariana-night-run).   

Créditos: Samuel Consentino

O campeonato que aconteceu em Simão Pereira – MG

Marianense é 
campeão brasileiro 
de Downhill de 2017
DA REDAÇÃO

O Marianense Gustavo 
Izidoro, mais conhecido como 
Nêgo, atual campeão mineiro 
de Downhill, na categoria sub 
30, título conquistado no cam-
peonato “O Desafio do Ouro”, 
em Ipatinga em 2016, consa-
grou-se campeão brasileiro de 
Downhill no dia 23 de julho de 
2017. O campeonato que acon-

teceu em Simão Pereira – MG, 
realizado pela Confederação 
Brasileira de Ciclismo, repre-
sentou com muita habilidade, 
dedicação, e esforço, a cidade 
de Mariana e a Equipe Morfina.

“Nêgo” agradece a Deus, 
a sua família, e aos patrocina-
dores e amigos que acreditaram 
nele. 

DESTAQUE
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¨volante
Jeep ultrapassa Honda e se torna 
o SUV mais vendido em julho
Concorrência. Embora eles não sejam concorrentes diretos, o posicionamento de preços dos dois 
modelos é próximo e tem ajudado o desempenho do Jeep nas lojas.

DA REDAÇÃO

O segundo semestre co-
meçou bem para a Jeep, se-
gundo os dados divulgados 
pela associação de revende-

dores Fenabrave. Com 4.151 
unidades vendidas em julho,  
o Compass, enfim, conse-
guiu ultrapassar o Honda 
HR-V em vendas e se tor-

nar o SUV mais vendido 
do mercado. Embora eles 
não sejam concorrentes di-
retos do ponto de porte, o 
posicionamento de preços 
dos dois modelos se esbarra 
em alguns casos, o que po-
dem explicar a vantagem do 
modelo da Jeep na hora na 
negociação nas lojas. A ver-
são mais cara do HR-V, por 
exemplo, atualmente sai por 
R$ 107.900, valor superior 
ao do Compass básico, de 
R$ 105.990, que é um utili-
tário maior e oferece prati-
camente o mesmo nível de 
equipamentos que o Honda.

A política de preços da 
Jeep é com certeza bastante 
agressiva, e tem sido bastan-

te efetiva desde o lançamen-
to do modelo no fim do ano 
passado. Só no mês passa-
do, o Compass apresentou 
um crescimento de 8,6% 
em seus emplacamentos, en-
quanto o Honda sofreu uma 
queda de 13,4% no mesmo 
período.

Ainda fazem parte do 
TOP 5 da categoria Jeep Re-
negade (+6,1%), Hyundai 
Creta (-9,9%) e Nissan Ki-
cks (+23,2%).

OS 10 SUVs mais 
vendidos de julho
- 1º Jeep Compass - 4151 
unidades (+8,6%)
- 2º Honda HR-V- 3.511 uni-
dades (-13,4%)

- 3º Jeep Renegade - 3.176 
unidades (+6,1%)
- 4º Hyundai Creta - 3.169 
unidades (-9,9%)
- 5º Nissan Kicks - 2.473 
unidades (+23,2%)
- 6º Honda WR-V - 1.563 
unidades* (-2,86%)
- 7º Ford Ecosport - 1.464 
unidades (-55,2%)
- 8º Chevrolet Tracker - 
1.113 unidades (+16,5%)
- 9º Renault Captur - 1.103 
unidades (+9,42%)
- 10º  Toyota SW4 - 1.062 
unidades (-7,41%)

Jeep Compass Longitude Turbodiesel.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Pela primeira vez depois da tragédia, os moradores se reuniram no local da antiga igreja para celebrar o padroeiro.

Homenagem a São Bento reúne 
atingidos pela barragem
Fé. Celebração em ruína de igreja promove a volta dos ex-moradores ao distrito de Bento Rodrigues.

DA REDAÇÃO

O distrito de Bento Ro-
drigues, destruído pelo rom-
pimento da barragem da Sa-
marco, recebeu a visita dos 
moradores no local para ho-
menagem ao padroeiro do 
povoado. Comemora-se em 
julho, o Dia de São Bento e, 
no domingo (30/07), uma ce-
lebração foi feita da antiga ma-
triz do povoado. A igreja está 
em ruínas após o desastre. 

Pela primeira vez depois 
da tragédia, os moradores se 
reuniram no local da antiga 
igreja para celebrar o padro-
eiro.

Antônio Quintão, opera-
dor de máquinas, fez questão 
de usar uma roupa que lem-
brasse aquele dia trágico. “Toda 
vez que eu venho aqui, eu só 
venho assim, sujo. Deparar 
com a lama que tirou nós da-
qui, que desabrigou nós”, disse. 

A cerimônia mexeu com os 
sentimentos. “É muito emocio-
nante. Olhar, ver o altar monta-
do onde que era o de São Bento 
machuca, dói muito”, disse Ke-
ila Vardeli, produtora rural. Da 
igreja, os moradores seguiram 
em procissão pelo que restou 
das ruas de Bento Rodrigues. 
“Viva São Bento, viva”, falaram 

durante a caminhada.
No lugar das casas, os ex-

moradores se depararam com 
áreas tomadas pela vegetação. 
No meio do mato, há placas 
indicando a construção da 

nova igreja e escola.
Estabelecido pela funda-

ção responsável pela recons-
trução, a Renova, o crono-
grama de obras está atrasado. 
A fundação foi criada depois 

de um acordo entre governos 
e a Samarco, além de Vale e 
BHP, que são donas da mine-
radora.

A Fundação Renova diz 
que o novo Bento vai ser en-

tregue na data combinada, 
que é o primeiro semestre de 
2019. De acordo com a fun-
dação, o atraso no cronogra-
ma não vai comprometer o 
andamento das obras.
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Para voltar a operar, a Samarcoainda precisa de duas licenças ambientais junto à Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Minas Gerais (Semad)

Após dois anos parada, Samarco 
pode voltar a operar em 2018
Esperança. Com atraso para obter licenças, as atividades serão retomadas após realização de obras estruturais 

DA REDAÇÃO

Após o rompimento da 
Barragem de Fundão, em Ma-
riana (MG), maior tragédia 
ambiental do país, a mine-
radora Samarco retomará as 
atividades em 2018, depois 
de suspensão das operações 
desde novembro de 2015. A 
previsão inicial da companhia 
era retomar a produção no se-
gundo semestre deste ano.

Para voltar a operar, a Sa-
marco, com acionistas como a 
Vale e a BHP Billiton, ainda 
precisa de duas licenças am-
bientais junto à Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentá-
vel de Minas Gerais (Semad): 
uma de libertação da cava [bu-
raco resultante de atividade 
mineradora] de Alegria Sul, 
no município de Ouro Preto 
(MG), que a companhia pre-
tende utilizar como depósito 
de rejeitos ao retomar suas 
operações; e a aprovação do 
Licenciamento Operacional  
Corretivo (LOC), determina-
do pelo governo do estado, 
para revalidação das licenças 
de todo o Complexo de Ger-
mano, suspensas desde outu-
bro de 2016.

Porém, mesmo com a 
obtenção dos documentos, a 
empresa calcula que precisa-

rá de, pelo menos, seis meses 
para realizar obras estruturais 
de engenharia para prepara-
ção da cava.

De acordo com estudo 
sobre o impacto financeiro 

da paralisação da mineradora 
em 2017 encomendado à Ten-
dência Consultoria Integrada, 
com a revisão dos prazos para 
a mineradora voltar a operar, 
deixarão de ser arrecadados 

no próximo ano R$ 989 mi-
lhões em impostos federais, 
estaduais e municipais. Além 
disso, cerca de 20 mil vagas 
diretas e indiretas de emprego 
estão em risco.

Processos
O processo para libera-

ção da cava está em anda-
mento, tendo sido realizadas, 
pela Semad, em dezembro do 
ano passado, duas audiências 
públicas, uma em Mariana e 
outra em Ouro Preto, para 
discutir o assunto. Em no-
vembro, o Departamento Na-
cional de Produção Mineral 
(DNPM) concedeu a anuên-
cia para a utilização da cava. 
No entanto, o licenciamento 
do governo mineiro é obriga-
tório.

Já o segundo processo 
trata do chamado Licencia-
mento Operacional Corretivo 
(LOC). Esse processo depen-
de da entrega, pela minerado-
ra, de um Estudo e Relatório 
de Impacto Ambiental (EIA/
Rima). A empresa diz que o 
documento passa por estudos 
internos e não tem prazo para 
ser entregue à Semad.

De acordo com a assesso-
ria de imprensa da Samarco, a 
finalização do estudo depen-
de da anuência das prefeituras 
de cinco municípios que estão 
no entorno do complexo in-
dustrial da empresa. Quatro 
já concederam a anuência, 
menos o município de Santa 
Bárbara.

Retorno
A Samarco pretende re-

tomar as operações com 60% 
de sua capacidade produtiva. 
A cava de Alegria Sul pode ar-
mazenar aproximadamente 17 
milhões de metros cúbicos de 
rejeitos e não tem conexão fí-
sica com a Barragem de Fun-
dão, ambas no Complexo de 
Germano.

Segundo a proposta, a 
estrutura seria utilizada por 
dois anos e, nesse período, a 
mineradora se encarregaria de 
apresentar alternativas para os 
anos posteriores. Ao dar o seu 
aval à mineradora, o DNPM 
considerou que “a solução 
proposta é extremamente se-
gura”.

A intenção da Samarco é 
produzir aproximadamente 
36,7 milhões de toneladas de 
pelotas de minério de ferro 
nos dois primeiros anos após 
a retomada.

Crédito: Divulgação

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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disso, cerca de 20 mil vagas 
diretas e indiretas de emprego 
estão em risco.
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O processo para libera-
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mento, tendo sido realizadas, 
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ano passado, duas audiências 
públicas, uma em Mariana e 
outra em Ouro Preto, para 
discutir o assunto. Em no-
vembro, o Departamento Na-
cional de Produção Mineral 
(DNPM) concedeu a anuên-
cia para a utilização da cava. 
No entanto, o licenciamento 
do governo mineiro é obriga-
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Já o segundo processo 
trata do chamado Licencia-
mento Operacional Corretivo 
(LOC). Esse processo depen-
de da entrega, pela minerado-
ra, de um Estudo e Relatório 
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Rima). A empresa diz que o 
documento passa por estudos 
internos e não tem prazo para 
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De acordo com a assesso-
ria de imprensa da Samarco, a 
finalização do estudo depen-
de da anuência das prefeituras 
de cinco municípios que estão 
no entorno do complexo in-
dustrial da empresa. Quatro 
já concederam a anuência, 
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Bárbara.
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mazenar aproximadamente 17 
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rejeitos e não tem conexão fí-
sica com a Barragem de Fun-
dão, ambas no Complexo de 
Germano.

Segundo a proposta, a 
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Crédito: Divulgação

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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O programa é uma construção coletiva entre poder público e sociedade

Programa de desenvolvimento 
sustentável tem iniciativa inédita
Relevância. Duarte Júnior frisa a importância da participação da sociedade para realização do projeto.

DA REDAÇÃO

A prefeitura de Mariana, 
juntamente com a Fundação 
Renova e a ACIAM/CDL (As-
sociação Comercial de Maria-
na), almejando um futuro com 
crescimento e desenvolvimen-
to do município, lançaram, na 
quinta-feira (27), o programa 
“Mariana: Presente e Futuro”, 
iniciativa inédita em Minas Ge-
rais. 

Para o prefeito Duarte Jú-
nior, o projeto é importante 
para organizar as ações do mu-
nicípio. “Acredito que, através 
dele, mudaremos a realidade 
de Mariana cada dia mais, pois 
suas metas e estratégias foram 
idealizadas para que a cidade 
cresça de forma planejada, ge-
rando mais empregos e renda, 
e, ao mesmo tempo garantir 
qualidade de vida aos cida-
dãos”, afirma. O prefeito ain-
da ressaltou a importância de 
participação da sociedade para 
conclusão dos trabalhos. “A 
Mariana que queremos é para 
todos nós, portanto, precisa-
mos trabalhar juntos em prol 
de melhorias”, disse.

O programa é uma cons-
trução coletiva entre poder 
público e sociedade, e conta 
com direcionamentos pro-

postos por lideranças sociais e 
empresariais, com perspectivas 
de crescimento e desenvolvi-
mento sustentável do municí-
pio, aliadas ao aprimoramento 
da gestão pública. Sua principal 
meta é permitir que Mariana 
conste entre os 10 municípios 
com maior IDH-M no Brasil, 
com uma economia crescente, 
diversificada e sustentável, so-
cial e ambientalmente justa.

COMITÊ GESTOR
Para dar prosseguimen-

to ao programa foi formado 
um Comitê Gestor comporto 
por 23 membros da socieda-
de. Além de fiscalizar o an-
damento dos 32 projetos já 
aprovados, o Comitê assume 
o compromisso em integrar 
novos membros para ajudar 
no desenvolvimento dos pro-
jetos que englobam várias 
áreas como saúde, educação, 
saneamento básico e outros. 
“O Mariana, Presente e Fu-
turo é uma oportunidade de 
termos uma cidade melhor, 
mais desenvolvida, mais se-
gura, com educação de quali-
dade, saneamento adequado 
e muitos outros benefícios. É 
importante que outras pessoas 
também abracem esse progra-

ma e nos ajude a desenvolvê-lo 
da melhor maneira”, explica 
uma dos membros, Alessandra 
Alves. Para saber mais infor-
mações, sugestões, inclusão 
de novos parceiros e partici-
pação nas agendas do comitê, 
os interessados poderão enca-
minhar uma mensagem para 
omarianapresenteefuturo@
gmail.com.

 Créditos: Samuel Consentino

MINAS GERAIS

Investimentos socioambientais da 
Vale ultrapassam US$ 61 milhões

A vale em Minas Gerais 
teve uma produção de minério 
de ferro de quase 50 milhões de 
toneladas no segundo trimes-
tre desse ano. Os desembolsos 
(custeio mais investimento) da 
Vale no período, em Minas, 
foram de US$ 1,4 bilhão, 39% 
a mais do mesmo período do 
ano passado, divididos nas áre-
as de minério de ferro, logística 
ferroviária, energia, pelotas e 
manganês, entre outros. Os de-
sembolsos do primeiro semes-
tre desse ano já chegam a de 
US$ 2,7 bilhões (custeio mais 
investimento), 49% acima do 
primeiro semestre de 2016. 

Somaram-se US$ 28,5 mi-
lhões de investimentos socio-
ambientais, 11% a mais que o 
mesmo período do ano pas-
sado. No semestre, os investi-
mentos chegaram a US$ 61,7 

milhões, 55% acima do primei-
ro semestre de 2016. Isolando 
os investimentos ambientais, 
foram aplicados US$ 26 mi-
lhões no primeiro trimestre e 
US$ 55,5 milhões no recorte 
semestral, o que representou 
aumento de 29% e 71%, res-
pectivamente. 

Os complexos das minas 
de Itabira, Minas Centrais e 
Mariana, o Sistema Sudeste, 
produziu 27,5 milhões de tone-
ladas no trimestre, se alinhando 
com o primeiro trimestre do 
ano e 2,3 milhões de toneladas 
maior do que o mesmo período 
do ano passado por conta do 
ramp-up de produção de um 
britador na mina de Fazendão 
e ao ramp-up de produção em 
Conceição Itabiritos II. 

Já o Sistema Sul, que englo-
ba os complexos das minas de 
Paraopeba, Vargem Grande e 

Minas Itabirito, produziu 22,3 
milhões de toneladas no tri-
mestre, ficando 3,2% acima do 
primeiro trimestre, em razão, 
principalmente, à retomada de 
produção na mina de Mar Azul 
e à melhor performance opera-
cional da mina de Feijão. 

As usinas de Fábrica e Var-
gem Grande tiveram uma pro-
dução de 2,5 milhões de tonela-
das. A produção de manganês 
em Morro da Mina somou 17 
mil toneladas no trimestre, fi-
cando 20,3% maior do que no 
primeiro trimestre do ano, de-
vido ao aumento de produção 
na planta de ferroligas.

A Estrada de Ferro Vitória 
a Minas (EFVM) movimen-
tou 35,9 milhões de toneladas 
de minério de ferro e de carga 
geral (aço, grãos, carvão, ferti-
lizantes, entre outros) no perí-
odo.

DA REDAÇÃO
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O evento expõe 31 barracas com vários tipos de alimentos, hortifruti, artesanatos, mudas 
de flores, comidas típicas de nossa comunidade

Feira Noturna  de Mariana 
aquece economia local
Valorização. Exposição de produtos de artesãos, produtores rurais e quitandeiros da cidade 

DA REDAÇÃO

Em virtude do atual ce-
nário econômico, vários tra-
balhos estão sendo voltados 
para o estímulo da economia 
local e a aplicação dos servi-
ços nos moradores da cidade 
e região. Com o suporte da 
Prefeitura de Mariana, a Feira 
Noturna, que acontece todas 
as quintas-feiras a partir das 
17h, na Praça dos Ferrovi-
ários, vem se consolidando 
com a exposição de produtos 
de artesãos, produtores rurais 
e quitandeiros da cidade e dis-
tritos.

Com estreia no dia 6 de 
julho, o evento expõe 31 bar-
racas com vários tipos de ali-
mentos, hortifruti, artesana-

tos, mudas de flores, comidas 
típicas de nossa comunidade 
e além disso, o evento conta 
com apresentações culturais 
sempre focadas na valorização 
de artistas locais. Uma iniciati-
va da associação dos atingidos 
pela barragem, o projeto vem 
sendo estudado desde o ano 
passado e, foi firmada através 
do Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) junto ao Mi-
nistério Público e a Arquidio-
cese de Mariana.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Crédito: Divulgação



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Nonato mostra as roupas de Elis Miranda 
para Ivana. Silvana pensa que Dantas vai 
conversar com ela sobre o cheque que ela 
falsifi cou e acaba se atrapalhando quando 
descobre o assunto que o levou até sua 
casa. Nonato explica que Ivana precisa estar 
preparada para fazer sua transição. Bibi 
briga com uma moça no baile por causa de 
Rubinho. Silvana implora a Dantas para não 
comentar com ninguém o que descobriu 
sobre Mira. Nonato se veste de Elis Miranda 
para Ivana. Joyce pede a Ruy para conversar 
com a irmã. Garcia vai falar com Joyce e 
a deixa furiosa ao confundir Ivana com um 
rapaz. Bibi diz a Aurora que tentará salvar sua 
família. 

Irene sai apressada pela marquise da janela 
e se esconde no apart de Caio. Mira liga para 
Irene, e Eugênio atende. Zeca vai falar com 
Jeiza e a policial resolve tirar satisfações com 
Edinalva. Ritinha vê Joyce se arrumando 
para jantar fora e diz a Ruy que ela está 
namorando. Irene inventa uma desculpa para 
explicar sua ausência para Eugênio. Ivana 
informa a psicóloga sobre sua travessia. 
Zeca fala com a advogada sobre o divórcio 
com Ritinha. Simone repreende Ruy por 
fi car com ciúmes de Joyce. Zeca provoca 
Jeiza. Eugênio vê Joyce com Leandro no 
restaurante e fi ca incomodado. Caio encontra 
um brinco em seu apartamento e acredita ser 
de Leila. Rubinho afi rma a Bibi que quer juntar 
muito dinheiro antes de eles irem embora. 

Zeca fi ca animado com a possibilidade 
de Ritinha ser presa e conta para Jeiza. 
Garcia observa Heleninha e Caio discutindo 
sobre o tema da reunião em família. Zeca 
e Jeiza se beijam. Junqueira vê Caio e 
Bibi se beijando e conta para Heleninha. 
Bibi confi rma a Aurora que a volta de Caio 
mexeu com ela. Jeiza e Zeca se amam. 
Jeiza vai com Alan para o aeroporto. 
Silvana procura Mira e descobre que o 
endereço dela é falso. Heleninha diz a Bibi 
para se afastar de Caio. Irene fala para a 
comparsa se manter afastada do escritório 
até ela voltar de viagem. Silvana avisa a 
Dita que irá a um cassino clandestino no 
subúrbio

Shirley tenta convencer Cibele a não mostrar 
o resultado do exame de DNA para Ruy. 
Eurico fi ca impaciente para saber o que 
Garcia quer dizer. Silvana perde no cassino, 
mas não para de jogar. Mira teme que Irene 
faça algo contra Garcia. Garcia se diverte 
com a discussão familiar. Garcia anuncia 
sua decisão, e todos fi cam surpresos. Zeca 
combina com Erica de irem encontrar Jeiza 
nos Estados Unidos. Cândida implica com 
Edinalva por causa de Abel. Nonato e Dita se 
preocupam com Silvana. Zeca avisa a Jeiza 
que a encontrará em Los Angeles. Ivana fala 
de seu novo comportamento com o irmão. 
Ruy reclama de Joyce continuar saindo com 
Leandro. 

Seu foco estará no serviço e toda atividade 
em grupo será benefi ciada pelas estrelas. 
Mas evite falar demais. Seja discreta. Se 
está em busca de uma grana extra, poderá 
ser bem-sucedida em parcerias. Tente 
passar mais tempo ao lado do seu amor.

A ordem é economizar sua grana e não 
desperdiçar. Não leve assuntos pessoais 
para o trabalho. A paquera estará animada, 
mas evite pressionar seu alvo. Você e a 
pessoa amada vão se entender melhor se 
aprenderem a conversar.

Mostre seus talentos no serviço. Poderá 
encontrar soluções produtivas. Mantenha 
suas economias em ordem e fuja de 
gastos supérfl uos. No romance, nada de 
exagerar no ciúme. Uma pessoa amiga 
pode te ajudar na conquista.

Siga sua intuição ao desempenhar suas 
tarefas no trabalho e tente não entrar 
em atritos com chefes e colegas. Astral 
favorável para estudos e aprendizados. 
Evite sentimentos de possessividade com os 
amigos e também na vida a dois.

Seu interesse por viagens e estudos deve 
aumentar. No setor profi ssional, projetos 
desenvolvidos em equipe têm maiores 
chances de ter sucesso. Não recuse 
convites para sair, especialmente na 
companhia do seu amor. Vai se divertir.

Ótimo período para buscar reconhecimento 
profi ssional, mas faça a sua parte. Fique 
mais perto dos amigos e familiares e 
curta a companhia deles. Terá sucesso na 
paquera, inclusive com pessoa que já faz 
parte do seu dia a dia.

Aposte em novos conhecimentos para 
se dar bem no trabalho. Olho vivo com 
parcerias – você pode fi car no prejuízo. 
Para conquistar, será preciso sair mais, 
se mostrar e se deixar ver. Na vida a dois, 
novos planos podem dar ânimo na relação.

Novas oportunidades profi ssionais devem 
surgir nesta semana, mas precisará cuidar 
melhor da sua saúde e do seu bem-estar. 
Terá facilidade em fazer novos amigos. 
No amor, a criatividade não deve faltar na 
união. Pode pintar nova paixão, se está só.

Poderá conseguir apoio para seus projetos 
de trabalho, no entanto, guarde segredo 
sobre seus planos, principalmente com 
quem não conhece direito. Semana 
indicada para começar alguma atividade 
física. Na conquista, seu charme vai 
encantar.

Os contatos e encontros estão protegidos 
pelos astros. Não tenha medo de dar 
sugestões trabalho, elas serão bem 
vistas. Generosidade em família. Se está 
só, preste atenção em uma pessoa que 
trabalha com você. Seu par pode precisar 
de apoio.

Sua capacidade de liderança está em alta e 
poderá favorecer as atividades no serviço. 
Procure se organizar melhor ao lidar com 
seu dinheiro. Uma paquera poderá fi car 
mais séria e virar namoro. Muito carinho, 
dedicação e desejo sexual na sua vida a 
dois.

Sua criatividade vai fazer a diferença no 
trabalho. Mesmo assim, una-se a pessoas 
que pensam como você. Terá sucesso 
ao lidar com imóveis e para mudar a 
decoração em casa. Alguém da família 
pode te apresentar alguém interessante.

Benedita se surpreende com a gravidez 
de Domitila. Anna fi ca intrigada com uma 
possível ameaça de Thomas. Wolfgang se 
incomoda com a recusa de Diara em falar 
sobre o romance de Greta e Ferdinando. 
Elvira arma para escapar dos piratas. 
Dom Pedro se aconselha com Joaquim. 
Dom Pedro não consegue se aproximar 
de Leopoldina. Anna ouve uma conversa 
entre Thomas e Sebastião, e pede que 
Nívea leve um recado para Joaquim. Rosa 
comunica a Patrício sobre a gravidez de 
Benedita, e Dalva implora para que ele 
não revele a Leopoldina. Diara promete 
ajudar Matias a se vingar de Sebastião. 

Dom Pedro exige que Benedita permaneça 
no solar, e Domitila se enfurece. Thomas e 
Sebastião conspiram contra Dom Pedro. 
Chalaça informa a Antônio que ajudará 
Felício a tirar a guarda dos fi lhos de 
Domitila. Bonifácio descobre novas pistas 
contra Sebastião e Thomas, e Joaquim 
manda avisar a Anna. Thomas fl agra 
Anna lendo o bilhete de Joaquim. Joaquim 
fala com Matias sobre Sebastião. Hugo 
combina com Germana de manter Licurgo 
afastado da cozinha. Os pistoleiros rendem 
Piatã e os guerreiros. Anna enfrenta 
Thomas e ele a prende no quarto secreto. 
Bonifácio e Joaquim tentam descobrir as 
falcatruas de Thomas e Sebastião. 

Márcio conta a Bebeth que Borges está se 
sentindo traído pela família. Sandra Helena 
repreende Aníbal ao vê-lo com outra mulher. 
Prazeres pergunta a Elza se ela sabe quem 
coloca dinheiro na conta delas mensalmente. 
Pedrinho volta para a casa de Nelito. Luiza 
tenta convencer Douglas a fazer o show 
especial da boate. Dom diz a Dílson que foi 
abandonado pelos pais biológicos. Maria Pia 
percebe o interesse de Sabine por Malagueta. 
Sandra Helena fi ca radiante ao saber que 
Dona Marieta deixou metade de sua fortuna 
para ela.

Bibi expulsa Jeiza de sua casa. Silvana 
e Stella conspiram contra Irene. Jeiza 
e Zeca se enfrentam. Aurora estranha 
quando Bibi coloca a bicicleta de Dedé 
no carro para sair. Caio pede a Jeiza 
para se encontrar com ele. Bibi negocia 
as armas com um homem. Silvana conta 
seu plano para Joyce. Leila decide se 
separar de Caio. Abel fi ca com ciúmes de 
Mere. Ritinha solicita a Zeca os papéis do 
divórcio. Ruy conversa com Amaro sobre 
sua experiência com o índio. Cibele pega 
a chupeta de Ruyzinho sem que Joyce 
perceba. Elvira questiona Bibi sobre 
Rubinho. Simone fala com Nonato sobre 
Ivana. Dedé reencontra Rubinho. 

Cibele afi rma a Shirley que não quer mais 
saber de Ruy. Ritinha promete se vingar 
de Cibele. Ivana se consola com Ritinha. 
Rubinho dá dinheiro para Bibi. Caio pede 
a Jeiza que o mantenha informado sobre 
Rubinho e Bibi. Bibi é parada por dois 
policiais, e eles encontram o dinheiro que 
ela recebeu de Rubinho. Silvana mostra 
a Elvira a pesquisa sobre o registro dos 
arquitetos. Stella entrega a Eugênio as 
passagens para a sua viagem com Irene. 
Joyce tenta falar com Ivana. Zeca vê Jeiza 
chegar em casa com Caio e fi ca irritado. 
Zu ouve Marilda conversar com Edinalva 
sobre Ritinha e fi ca desconfi ada. Dantas 
faz algumas descobertas sobre Mira e 
decide falar com Silvana. 
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Leopoldina ironiza a gravidez de Benedita 
e Dom Pedro fi ca irritado. Sebastião 
investiga sobre a mãe de Libério. Cecília 
e Libério desconfi am que possam ser 
irmãos. Domitila proíbe Rosa de contar a 
Dom Pedro que perdeu o bebê. Joaquim 
implora para que Leopoldina visite 
Anna. Jacira decide procurar Piatã e os 
guerreiros. Greta provoca uma briga entre 
Wolfgang e Diara. Amália conta a Hugo 
que perdeu o seu bebê no parto. Wolfgang 
questiona Diara sobre a paternidade do 
fi lho que ela espera, e Greta se diverte. 
Piatã se preocupa com Jacira. Patrício 
faz fofoca de Leopoldina e Bonifácio para 
Lurdes e Dalva. 

Thomas manda Nívea chamar Anna 
para falar com Leopoldina. Quinzinho 
tenta mostrar a Joaquim o quarto com 
os segredos de Thomas. Anna conta a 
Leopoldina que Nívea é a sua aliada. Diara 
se aconselha com Idalina. Benedita faz um 
trato com Domitila. Jacira convence as 
mulheres a lutarem. Piatã conversa com 
os pistoleiros. Joaquim solicita a Peter que 
ajude Quinzinho a falar. Anna se despede 
de Leopoldina. Domitila pede dinheiro a 
Thomas e entrega algumas das cartas 
de Dom Pedro a ele. Joaquim informa a 
Leopoldina que irá visitar Anna. Greta vê 
dois baús arrumados e acredita que Diara 
será expulsa de casa. 

Anna fi ca atenta a uma carta que Thomas 
recebe. Bonifácio e Joaquim se prontifi cam 
a descobrir quem enviou as cartas para 
Leopoldina. Anna consegue uma prova 
contra Thomas. Fred amarra Elvira no 
mastro do navio. Hugo tenta enganar 
Germana. Diara pede ajuda a Matias para 
encontrar Wolfgang. Bonifácio comunica 
a Dom Pedro que as cartas de Domitila 
foram entregues a Leopoldina. Joaquim 
entra na casa de Thomas, e Anna entrega 
a ele a carta que pegou do marido. 
Germana informa a Licurgo que eles estão 
sendo roubados por Hugo. Greta muda a 
arrumação da casa e afi rma a Diara que a 
casa de Wolfgang agora é dela. 

Diara manda os empregados expulsarem 
Greta e Schultz de sua casa. Joaquim vê 
Sebastião levar Libério para o mercado de 
escravos e promete ajudar Cecília. Dom 
Pedro tenta se entender com Leopoldina. 
Bonifácio afi rma que não pode ajudar 
Libério. Thomas questiona Nívea sobre a 
presença de Joaquim em sua casa. Greta 
afi rma a Schultz que eles precisam dar 
um jeito em Diara antes que Wolfgang e 
Ferdinando voltem. Benedita ouve Domitila 
mandar Rosa queimar suas roupas 
sujas de sangue. Benedita confi dencia 
a Chalaça que Domitila perdeu o bebê. 
Greta tenta fazer amizade com Diara. 

Roney fi ca furioso com Keyla e Tato. Benê 
conta a Josefi na que Deco é o pai de Tonico. 
Lica e Marta explicam a Felipe e Luís como 
foi a audiência no Conselho Tutelar. Malu 
acha graça da exigência que o conselheiro 
fez a Edgar. Samantha sugere a Clara que 
se insinue para Guto. Anderson e Fio elogiam 
a edição de Ellen do vídeo de apresentação 
das Garotas do Vagão na festa “julina”. 
Josefi na tenta acalmar Roney, e ele pede 
para conversar com Tato. K2 e K1 incitam 
os alunos a falarem mal de Keyla, e Ellen 
avisa à amiga. Keyla discute com K2. Roney 
demite Tato e exige que ele saia de casa.

Valdemar se preocupa ao saber que voltará a 
trabalhar sozinho. Tato impede Keyla e K2 de 
brigarem. Samantha convida Clara para ver 
o clipe da banda de Tina por causa de Guto. 
Tina recebe uma bronca de Mitsuko quando 
sai do colégio e fi ca ainda mais indignada 
com a implantação das catracas. Keyla vai 
tirar satisfações com Roney por ter mandado 
Tato embora. Tina reclama das catracas 
com Bóris, mas ele diz não poder resolver 
o problema, e Malu provoca o novo diretor. 
Dóris e Bóris convencem Roney a mudar 
de ideia com relação a Tato. Tato questiona 
Keyla sobre seu interesse em Deco.

Keyla não consegue responder Tato, e ele 
decide ir embora. Keyla tenta impedir Tato 
de ir embora. Valdemar afi rma a Roney 
que precisa de um ajudante na lanchonete. 
Marta e Lica conversam sobre a terapia. Tato 
chega à casa de Aldo e fi ca desolado. Fio 
implora para Ellen dar aula de matemática 
para ele. Julinho fala mal da lanchonete 
de Roney, e todos o reprovam. Lica volta 
para o colégio. MB pede para conversar 
com Lica. Clara pede que Guto dê aulas 
de piano a ela. Samantha faz intriga de 
Lica para Felipe. Malu provoca Lica. K2 se 
preocupa com Tato. Aldo repreende Tato.

Keyla se preocupa com Tato. K2 provoca 
Keyla. Felipe fi ca com ciúmes de MB e Lica. 
Aldo exige que Tato conte a ele por que saiu 
da casa de Roney. Keyla, Lica, Tina, Ellen e 
Benê decidem criar um canal para lançar 
o clipe da banda na internet. Guto insiste 
que Benê não pare de tocar piano. MB e 
Clara fi cam furiosos ao ver Lica e Felipe se 
beijando. Samantha convence Clara a voltar 
para o galpão. Keyla não consegue falar com 
Tato e fi ca afl ita. Ellen faz um trato com Fio. 
Samantha se insinua para Anderson, e Tina 
fi ca irritada. Keyla se entristece por Tato e 
Deco não falarem com ela. Tato enfrenta Aldo.

Tato e Aldo brigam. Keyla espera por notícias 
de Tato e Deco. Tina apoia Anderson, e 
Samantha observa o casal se beijando. 
Ellen combina as aulas com Fio. Juca 
convence Jota a convidar Ellen para jogar 
com eles. Deco responde a mensagem 
de Keyla, e ela liga para ele. Ellen sugere a 
Roney que sua avó trabalhe na lanchonete. 
Mitsuko critica o clipe de Tina e reclama de 
seu comportamento. Lica e Tina conversam 
com Bóris sobre o sistema de segurança do 
colégio e decidem criar um comitê de alunos 
para falar com os pais e professores. K2 usa 
Tato para provocar Keyla. Valdemar vê o 
hematoma no rosto de Tato e fi ca preocupado. 

Dulcina avisa a Sandra Helena que, se ela 
não incluir Aníbal nos seus novos planos, 
ela não acompanhará a fi lha. Pedrinho diz a 
Nelito que pretende trabalhar. Evandro proíbe 
Mônica de sair de casa. Sandra Helena se 
despede de Dulcina e informa que voltará para 
buscá-la quando a mãe decidir abandonar 
o marido. Dom diz a Eric que a reforma 
e a reinauguração do hotel impactaram 
positivamente o mercado. Pedrinho conta a 
Nelito que conseguiu negociar um espaço 
para dar aulas como personnel de luxe. 
Borges comemora com a família o patrocínio 
que conseguiram para fi nanciar o show da 
companhia de teatro. 

Antônia avisa a Expedito e a Domênico que 
eles têm de manter sigilo total para investigar 
os garçons. Agnaldo não gosta de saber que 
Sandra Helena se hospedará no Carioca 
Palace. Tânia comenta com Cíntia que 
Sandra se hospedou o hotel para tripudiar 
os colegas. Antônia promete a Domênico 
que investigará Júlio e Nelito com isenção. 
Eric agradece a Pedrinho por ter aceitado o 
convite dele e de Luiza para jantar. Pedrinho 
diz a Eric que ainda tem dúvidas sobre o 
caráter do empresário. Dílson confi dencia 
a Dom que seria legal se ambos fossem 
irmãos. Tânia conta a Luiza que viu Sandra 
Helena beijando Eric no Baile de Máscaras. 

Antônia pede a Nelito que não conte nada a 
ninguém sobre a investigação. Tânia mente 
para Luiza ao dizer que Eric e Sandra subiram 
de mãos dadas no elevador. Douglas avisa a 
Elias e a Xavier que Domênico gostaria de 
conversar com eles na delegacia. Douglas diz 
a Luiza que não quer subir no palco. Douglas 
fi ca arrasado ao ser indagado por Luiza sobre 
Eric e Sandra Helena. Dom convida Dílson 
para um coquetel do hotel. Luiza pede um 
tempo para Eric. Sabine aceita o convite de 
Malagueta para almoçar. Malagueta conta a 
Maria Pia sobre a briga de Luiza com Eric. 
Júlio percebe que está estranha com ele.

Antônia disfarça sua preocupação e diz a Júlio 
que seu receio é por causa do vazamento 
de gás. Athaíde pergunta a Timóteo se foi 
ele quem passou a informação da foto do 
Galaxie para o ladrão do Carioca Palace. 
Dílson vê a foto de Dom quando criança 
e percebe a semelhança com seu irmão 
desaparecido. Dom e Dílson descobrem que 
são irmãos e combinam guardar segredo até 
a confi rmação do teste. Adriano sente ciúmes 
de Sabine ao vê-la com Malagueta. Eric 
surpreende Luiza com uma cena romântica 
com a presença do cantor Gavin James. Júlio 
se entrega à polícia e confessa ao delegado 
Siqueira que roubou o Carioca Palace.

Siqueira tenta se aproveitar da confi ssão 
de Júlio para se autopromover perante à 
imprensa. Antônia conta a Douglas que Júlio 
roubou o hotel. Luiza avisa a Pedrinho que 
a polícia recuperou uma das malas com 
o dinheiro dele. Sandra Helena informa a 
Agnaldo que Júlio se entregou à polícia. 
Malagueta se recorda que o Klub Strass 
está fechado temporariamente e resolve se 
esconder na boate com Sandra Helena e 
Agnaldo. Eric diz a Júlio que descobrirá quem 
roubou o dinheiro com ele. Sandra Helena, 
Malagueta e Agnaldo se sentem aliviados ao 
saber que Júlio não os entregou à polícia. 
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 Aí está a nossa empreendedora Raquel Pereira, 
agora também no centro da cidade com  a sua loja 
de celulares VHS CELL.

Para nós agosto não é o mês do desgosto. No início 
do mês, dia 1º, foi  a vez do aniversário do Tiago 
Souza, dia 26 da minha neta Lavínia Souza e para 
fechar o mês dia 30 será o meu. Parabéns Negão!

 Evelly Sartori , aniversariante de sábado (5) posando  
de séria, mas para mim continua sendo a minha 
Jacú.

 Cristiano Vilas Boas, Roberto Verona, Danilo Brito, 
Dr. Leandro Ferreira e o prefeito de Mariana Duarte 
Junior em uma boa prosa. 

 Dr. Paulo (Clínica Bem Estar) durante o Congresso 
Mundial de Dermatologia Estética para fazer o que 
há de mais moderno para Mariana.

 Sou fã deste casal. Martha pode até fazer uma 
média servindo bolo, mas estou aguardando 
Geraldo aqui na minha casa com uma boa cachaça.

 Edson Agostinho, conhecido como Leitão, é o 
vereador aniversariante de domingo (6). Felicidades!


